

Qué sectores lideran los signos de reactivación laboral en Córdoba

La participación femenina gana terreno en el mercado laboral en los rubros de servicios. Entre las tendencias para 2026, crece el interés por "profesiones verdes". Resultados de un informe privado sobre la primera mitad del año



PERFILES MÁS BUSCADOS. Cuáles se destacan en el primer semestre de 2025.

Con una tracción más visible en logística, salud y tecnología, y un mayor movimiento en posiciones operativas y de servicios, el mercado laboral argentino comenzó a dar señales de reactivación en la primera mitad del año. Así lo interpretó Ceta Capital Humano en su Informe de Mercado de Trabajo del primer semestre de 2025.

Según acaba de dar a conocer, entre enero y junio, los perfiles más buscados fueron: operarios de depósito y logística, pickers, personal de carga y descarga, representantes de atención al cliente, camareros, mucamas, cocineros, técnicos de mantenimiento y electromecánicos, operarios de frigorífico, clarkistas, promotores comerciales / vendedores y administrativos generales.

Si bien las posiciones operativas continúan mayoritariamente masculinizadas (61% de postulaciones de varones), el informe registra avances en la participación femenina en atención al cliente, hotelería, administración y salud, en las que las mujeres ya representan 39% de las postulaciones relevadas.

Regiones más activas

Entre los sectores más dinámicos, logística y correo encabezaron el ranking con 22% de participación,

seguidos por servicios (17%), producción alimenticia (13%), frigoríficos (12%) y tecnología (10%). También se observaron niveles de actividad significativos en agroindustria, minería, salud, construcción y administración de recursos humanos.

Por otra parte, las provincias con mayor volumen de avisos laborales fueron Tucumán, Salta y Jujuy, con fuerte presencia de los rubros de minería, producción y logística. En la región de Cuyo, Mendoza lideró las búsquedas en hotelería, logística, agroindustria y petróleo. La Patagonia, Neuquén y Río Negro concentraron oportunidades en oil & gas, hotelería y mantenimiento industrial. Santa Fe mostró gran actividad en frigoríficos, manufactura y servicios, mientras que Córdoba se destacó por su demanda en agroindustria, logística, producción y salud. En Buenos Aires, las búsquedas se enfocaron en logística, atención al cliente, administración y hotelería.

Sueldos por posición

Los salarios promedio también reflejaron una recuperación. En junio, los sueldos para operarios de depósito, pickers y personal de carga y descarga oscilaron entre \$750 mil y \$950 mil. Para clarkistas, el promedio fue de \$900 mil a \$1,15

millón, mientras que los técnicos de mantenimiento percibieron entre \$1,25 millón y \$1,6 millón. En atención al cliente, los rangos se ubican entre \$880 mil y \$1,1 millón. Los operarios de frigorífico percibieron entre \$800 mil y \$1,05 millón, y los cocineros, camareros y mucamas entre \$850 mil y \$1,1 millón. Los puestos administrativos promediaron entre \$950 mil y \$1,3 millón, mientras que los promotores comerciales y de ventas alcanzaron sueldos de hasta \$1,45 millón.

"Profesiones verdes"

El informe identifica cinco grandes tendencias con vistas al año próximo. Prevé un crecimiento en la automatización operativa, lo que impulsará la demanda de técnicos capacitados en robótica, mantenimiento de maquinaria inteligente y tecnologías RPA.

También destaca el auge de las llamadas "profesiones verdes", relacionadas con eficiencia energética, sostenibilidad y medioambiente. La formación técnica práctica cobra cada vez más relevancia, con nuevos convenios entre empresas y escuelas técnicas para el desarrollo de perfiles en logística, agro y manufactura.

A su vez, la digitalización del área de recursos humanos sigue adelante con mayor adopción de herramientas de reclutamiento, performance y clima organizacional en empresas medianas.

"El análisis de datos oficiales y de nuestra presencia en todo el país muestran que los perfiles operativos y técnicos siguen siendo el motor del empleo formal en la Argentina. El contexto actual marca una brecha entre la formación disponible y las necesidades del mercado que exige una agenda activa de capacitación y alianzas público-privadas", expresó Soledad Curbelo, coordinadora de Reclutamiento y Selección en Ceta Capital Humano.



La UNC pone en agenda la salud de las personas trans, travestis, no binarios e intersex

La Facultad de Ciencias Químicas (UNC) será sede de un encuentro abierto con referentes de la salud, el activismo y la academia. La actividad es gratuita, con entrega de certificados y colecta solidaria. Será una jornada clave en torno a los derechos y el acceso a la salud de las personas trans, travestis, no binarios e intersex (TTNBI).

Con el título "Salud Integral TTNBI: actualidad y desafíos", el encuentro se llevará a cabo el próximo viernes 25, de 15 a 20, en el Auditorio del Edificio Integrador de Ciudad Universitaria.

"Organizada por el equipo de extensión Endocrinología, salud y género de la Facultad de Ciencias Químicas (FCQ-UNC), la actividad propone un espacio de diálogo interdisciplinario que reúne a activistas, profesionales de la salud, investigadores e investigadoras y organizaciones sociales para analizar el presente y futuro de la salud integral de las personas TTNBI", adelantaron los organizadores.

"La ley 26743 garantiza el derecho a la identidad de género en Argentina, pero la salud de estas poblaciones aún se aborda de forma desigual y con escasa visibilidad", advierte la bioquímica y docente Dana Negretti Borgia, una de las expositoras de la jornada. Según explicó, a pesar de avances en el ámbito académico y sanitario, los retrocesos en derechos

persisten por los contextos políticos y socioeconómicos adversos.

Temas y disertantes

Durante la tarde, las exposiciones recorrerán distintos enfoques sobre la salud TTNBI. Entre ellos: se presentará la Asociación Civil Memoria y Red Pueblo con una charla sobre percepciones de bienestar y la necesidad de romper con etiquetas. Luego, el Ministerio de Salud de Córdoba compartirá su experiencia en el acceso a la salud pública para personas LGBTTTNBIQA+, visibilizando los esfuerzos y también las deudas del sistema sanitario.

La médica endocrinóloga Celina Valdivino, del Hospital Nueva Maternidad Provincial, abordará el tema de las hormonizaciones de afirmación de género en Córdoba, y la fonoaudióloga y docente Lucía Méndez hablará sobre prácticas vocales en personas género disidentes, a partir de experiencias situadas y con perspectiva de derechos.

La actividad es libre, gratuita y con entrega de certificados, pero requiere inscripción previa online en <https://www.fcq.unc.edu.ar>.

Además, quienes asistan podrán colaborar con una colecta solidaria donando alimentos no perecederos, artículos de higiene y cuidado personal, y ropa de abrigo en buen estado, que serán recibidos durante el evento.

La provincia afianza su mirada hacia China: nueva edición de la diplomatura en cultura de negocios

La UNC lanza una nueva cohorte de la propuesta formativa que prepara a profesionales para comprender y aprovechar las oportunidades del gigante asiático. Hay becas de 50%.

En un mundo en el que la República Popular China se consolida como potencia económica y comercial, Córdoba renueva su apuesta estratégica para vincularse con ese país a través del conocimiento y la formación profesional.

La Facultad de Ciencias Económicas junto con el Instituto Confucio, anunció la apertura de inscripciones para la tercera edición de la Diplomatura Universitaria "Un puente hacia China: cultura de negocios", que comenzará el próximo jueves 14 de agosto, bajo modalidad virtual.

La diplomatura no sólo ofrece una aproximación al mercado chino desde lo económico, financiero y administrativo, sino también un recorrido profundo por los factores



culturales y sociales que condicionan cualquier relación comercial con el país asiático. El foco está puesto en dotar a los participantes

de herramientas concretas para pensar proyectos e ideas de negocios con China, algo cada vez más relevante para empresas, emprendedores y actores institucionales de Córdoba que buscan expandir sus horizontes internacionales.

Además, se anunció que la Universidad de Jinan (China) y el Instituto Confucio UNC otorgarán becas de 50%.

La formación representa una oportunidad única para profesionales, empresarios, emprendedores, funcionarios y estudiantes avanzados que quieran posicionarse estratégicamente ante un actor clave del escenario global.

Más información: www.negocios-conchina.com.ar

Consulta: diplomaturas@eco.uncor.edu